

CAI EAS  
2189  
Oct. / 81  
DOCS

# Noticiario de Canadá

Ottawa  
Canada

Año VIII, No. 15  
Octubre de 1981

**La ONU debe intensificar sus esfuerzos para resolver problemas globales, 1**

**Contribución a organismo de ayuda de las Naciones Unidas, 2**

**Canadá y Arabia Saudita firman pacto, 3**

**Hallazgo de un lugar histórico indio, 3**

**La compañía petrolera estatal continúa sus programas de exploración, 4**

**Los canadienses satisfechos de su nivel de vida, 4**

**Canadá celebra el Oktoberfest, 5**

**Problema de empleo invernal, 6**

**Exportaciones porcinas a Argentina, 6**

**Estudio sobre el maltrato de niños, 6**

**Aumento del número de refugiados, 6**

**Exposición de acuarelas de Lansdowne, 7**

**Alquiler de árboles frutales, 8**

**Noticias breves, 8**

## La ONU debe intensificar sus esfuerzos para resolver problemas globales

Las Naciones Unidas tienen la obligación de encontrar la forma de solventar los problemas mundiales, dentro de los límites de un ambiente riguroso y redoblar sus esfuerzos con disciplina y afán, de forma que pueda dirigir su atención a zonas en que éstos se necesitan más, manifestó el Ministro de Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, durante su discurso a la XXXVI sesión regular de la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York, el 21 de septiembre.

El Sr. MacGuigan, que se encontró con el Secretario General Kurt Waldheim y participó en una reunión con los Parlamentarios del Orden Mundial durante su estancia en Nueva York, se dirigió a la Asamblea General mencionando los esfuerzos de Canadá en sectores tales como el derecho del mar, el mantenimiento de la Paz, los derechos humanos y las relaciones Norte-Sur.

### Apoyó la autodeterminación de los pueblos

En su discurso, el Sr. MacGuigan hizo notar la situación en Afghanistan y Kampuchea y pidió medidas que asegurasen la autodeterminación de ambos pueblos. El ministro pidió al gobierno de la Unión

Soviética que "se mantuviera fiel a los ideales de conducta internacional" y "respondiera positivamente a los esfuerzos internacionales, incluso el restablecimiento de un gobierno en Afganistán verdaderamente independiente y no-alineado — un gobierno que pudiera reflejar sin interferencia exterior la voluntad verdadera del pueblo afgano".

El Sr. MacGuigan expresó también el apoyo de Canadá a las propuestas realizadas en la conferencia internacional sobre Kampuchea e instó a los países miembros de la ONU a "aprovechar esta oportunidad para solventar esta situación trágica y fomentar una paz perdurable y duradera en el Sudeste asiático". También reiteró el apoyo de Canadá a la independencia de Namibia e hizo notar que Canadá ha tenido una participación activa "particularmente en el grupo de contacto y estados africanos, en la persecución de este objetivo".

El ministro hizo también mención de la participación canadiense en los esfuerzos del mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas en Chipre. Manifestó que las fuerzas están "consiguiendo un objetivo importante, alentándonos a creer en la idea de seguridad colectiva por medio del recurso de la negociación, en vez del conflicto en el contexto de principios legales admitidos".

Sobre el tema del derecho del mar, el ministro canadiense de Asuntos Exteriores manifestó que "creía a éste tan importante como la misma fundación de las Naciones Unidas en San Francisco y que tenía implicaciones importantes para las relaciones pacíficas Este-Oeste".

"Afecta a los intereses de todos los estados, grandes o pequeños, ricos o pobres, costeros o internos. La consecución de un acuerdo universal sobre el derecho del mar es fundamental para la paz y seguridad mundiales" manifestó el Sr. MacGuigan.



*El Ministro de Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan.*

### Desarme, una prioridad

El gobierno canadiense reafirmó reciente-



External Affairs  
Canada

Affaires extérieures  
Canada